
Будьте бдительны! 

Одним из вопросов, обсуждаемых на очередном совещании в администрации Режевского городского 
округа, стало увеличение числа уличных краж. При этом было отмечено, что кражам личного имущества 
(деньги, сотовые телефоны) подвергаются в основном пожилые люди в вечернее время, у которых при себе 
имеются крупные суммы денег. Не раз в СМИ звучала информация с предостережениями для населения, 
особенно для пожилых людей, однако она так и  осталась без внимания. Режевляне, будьте бдительны и 
осторожны! 
Кроме того, на аппаратном совещании рассматривались вопросы освещения городских улиц (ремонтные 
работы ведутся, график составлен до конца года), вакцинопрофилактики против гриппа (специалисты ЦРБ 
по заявке готовы выехать на любое предприятие или организацию), а также информация по утверждению 
бюджета РГО на 2011 год. 
Пресс-служба администрации РГО. 

 Ваше здоровье – в ваших руках!!! 

Понятие  «острая респираторная вирусная инфекция» (ОРВИ) охватывает большое количество заболеваний 
органов дыхания вирусного происхождения. 
Основное сходство всех респираторных заболеваний состоит в том, что входными воротами для них служат 
слизистые верхних дыхательных путей, а вирусы проникают воздушно-капельным путём, в то время как  
человек заражается, вдыхая вместе с воздухом капельки мокроты заражённого человека. 
ОРВИ относятся к категории массовых заболеваний и по статистике они ежегодно составляют около 90% 
всех регистрируемых инфекций. Взрослые болеют ОРВИ не менее 1-2 раз в год, дети и лица пожилого 
возраста - до 10-12 раз за год (!).  
Дети наиболее подвержены ОРВИ, и в общем числе заболевших ОРВИ они составляют 45–60%, особенно,- 
дети посещающие детские сады и школы. Дети первого года жизни переносят от 2 до 12 эпизодов ОРВИ. 
Все виды  ОРВИ характеризуются схожими симптомами: повышением температуры тела, ознобом, 
головной болью, насморком, болью в горле, кашлем. 
Источником инфекции является человек с явными,  или стёртыми, или бессимптомными формами 
заболевания. Вирус передаётся разными путями: 
- воздушно-капельным путём с каплями слюны, слизи и мокроты при дыхании, разговоре и чихании; 
- воздушно-пылевым; 
- контактно-бытовым путём через грязные руки; 
- через пищу в случае недостаточной термической обработки. 
Для всех разновидностей гриппа (ведущего заболевания в группе ОРВИ) характерно тяжёлое течение, с 
возможностью не менее тяжёлых осложнений, поражающих практически все органы и системы организма 
человека. В том числе очень высока вероятность летального исхода. 
Как правило, заболевание начинается внезапно, -  с резким повышением температуры, появлением  
головной  боли, озноба, кашля, слабости, мышечной и суставной боли, возможны судороги, рвота, диарея. 
В виду большого количества разновидностей вирусов гриппа, в том числе и высокопатогенных, лечение без 
необходимого медицинского наблюдения или так называемое, самолечение, очень опасно. 
По данным Всемирной Организации Здравоохранения ежегодно от гриппа, и вызванных им заболеваний  
умирает  до 500000 человек. Группами риска являются дети в возрасте до 5 лет, хронические больные, 
пожилые люди.  
Чаще всего встречаются следующие  осложнения гриппа: 
- вторичные бактериальные инфекции, часто возникающие после гриппа - ринит, синусит, бронхит, отит; 
- пневмония (воспаление лёгких) - одно из самых распространённых осложнений. Клинически пневмония 
проявляется кашлем с мокротой, одышкой, выраженной интоксикацией, лихорадкой с ознобом; 
- осложнения, поражающие нервную систему. Как правило, проявляются в виде радикулита, невралгии, 
полиневрита; 
- осложнения со стороны сердечно-сосудистой системы: миокардит (воспаление сердечной мышцы) и 
перикардит (воспаление околосердечной сумки); 
- мышечные заболевания, например, миозит - поражение мышечных волокон, характеризующееся сильной 
локальной болью. Подобные осложнения чаще всего встречаются у детей; 
- инфекционные заболевания нервной системы: менингит и энцефалит; 
- синдром Рея - осложнение гриппа, которое иногда наблюдается у детей вследствие использования 
ацетилсалициловой кислоты для лечения лихорадки. Оно возникает обычно через 6 дней после начала 



заболевания и проявляется тошнотой и неукротимой рвотой, быстрым угнетением сознания вплоть до 
комы; 
- обострения хронических заболеваний.  
Избежать заболевания гриппом, исключить риск возникновения тяжёлых осложнений, зачастую 
приводящих к летальному исходу, можно лишь посредством проведения профилактических мероприятий. 
Основным профилактическим мероприятием является постановка профилактической прививки против 
гриппа. Проведение прививки уменьшает риск возникновения заболевания гриппом, других ОРВИ, снижает 
тяжесть течения заболевания, а впоследствии, - исключает развитие тяжёлых осложнений. 
Чем раньше будет поставлена прививка против гриппа, тем раньше будет подготовлен организм к 
эпидемии. 
Так как время выработки антител после прививки занимает около 2-4 недель и высокий титр антител, 
вызванный прививкой, держится несколько месяцев и начинает падать спустя 6 месяцев после вакцинации,  
самое оптимальное   время для проведения вакцинации против гриппа на территории России - осенний 
период (с сентября по ноябрь). 
Обязательной иммунизации против гриппа подлежат категории населения, которым из-за состояния 
здоровья, профессии и прочих условий вакцинация показана в первую очередь.  
И, наконец, напоминаю  ещё раз основные правила: 
       1. Вовремя сделанная прививка против гриппа - залог  вашего здоровья в период сезонных 
эпидемий, а если всё-таки вы заболели, - способ избежать возможных тяжёлых осложнений!  
       2. Если вы подозреваете, что заболели гриппом, немедленно вызовите врача!  
       3. Лечить болезнь самостоятельно опасно для здоровья и жизни. Чётко соблюдайте все 
рекомендации врача и помните, что ваше здоровье - в ваших руках! 
В. ТЕЛЕЖЕНКО, зав. ОМК поликлиники ЦРБ. 

 Вниманию опекунов! 

1 декабря в 14 часов в ЦКИ состоится собрание опекунов. Явка обязательна. 
Отдел опеки УСЗН г. Режа. 

 Грунт должен осесть. 

            Коммунальная сфера отличается особой проблемностью. Не бывает 
дня, чтобы в редакцию «Р. В.» никто не обратился с какой-либо проблемой, связанной с коммуналкой. 
Бывают проблемы глобальные, действительно требующие вмешательства всех возможных сторон, 
привлечения общественного внимания, бывают достаточно небольшие, которые в принципе можно решить 
и без привлечения газеты. Очередная жалоба поступила с пер. Щербакова. Отправившись по названному 
адресу, мы узнали следующее: 
Некоторое время назад напротив дома № 9 шёл ремонт трубопровода. Работы были закончены, яма 
прикопана, но не до конца. Жительница переулка Т. Дорохина стала звонить в МУП «Реж-Водоканал» с 
просьбой довести дело до конца, чтобы здесь не было непролазной грязи, но меры не были приняты. Тогда 
она обратилась к нам, заодно рассказав и о других проблемах: 
- У нас уже колодец без люка, а вокруг бегают ребятишки, не дай Бог, кто-то упадёт. Сейчас там устроили 
помойку, да ещё вода бежит. Мы сообщили о неисправности, но никто не спешит её устранять. А потом 
говорят, что много утечек! У нас какой-то позаброшенный переулок: освещения нет, зимой дорогу 
расчищают только со скандалом… 
С вопросом о том, почему после ремонта водопровода территория не была приведена в первоначальный 
вид, мы обратились в МУП «Реж-Водоканал». Вот что нам ответили: 
- Ремонт был проведён 18 октября. По правилам месяц даётся на осадку грунта, иначе потом в земле могут 
возникнуть пустоты, что станет небезопасно для жителей этого же переулка. В ближайшее время 
специалист выедет на место и при помощи техники земля будет разровнена. 
Арина АГАПОВА. 
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Законопроект – в стадии обсуждения. 

В ходе прошедшего месячника пожилых специалисты управления социального обслуживания побывали на 
встречах с населением в сёлах района, выступили с информацией о работе управления, интересовались, 
какие проблемы волнуют граждан. Беседы с людьми показали, что все льготные категории граждан хорошо 
информированы о своих правах и пользуются ими. 
Повсюду звучал один вопрос. Он, кстати, был задан и в ходе «прямой линии», которую провела начальник 
управления социальной защиты населения Л. Акатова. Вот этот вопрос: 
- Будут ли присваивать звание «Ветеран труда» лицам, у которых нет наград, но есть большой трудовой 
стаж? 
Отвечает Любовь Борисовна Акатова: 
- Сейчас идёт обсуждение законопроекта о присвоении звания «Ветеран труда Свердловской области». 
Предполагается, что будет учитываться трудовой стаж не менее 35 лет для женщин и 40 лет для мужчин. 
Идут дебаты по поводу областных наград. Будут ли они обязательны при присвоении звания, узнаем, когда 
будет принят закон. Это должно произойти в ближайшие месяцы. 
По российскому законодательству звание «Ветеран труда» присваивается двум категориям граждан. Первая 
– лица, имеющие федеральные награды и стаж не менее 20 лет для женщин и 25 для мужчин. Вторая – 
лица, которые работали во время Великой Отечественной войны будучи несовершеннолетними. 
Свердловская область – единственный в стране регион, где существует ещё одна категория, имеющая право 
на это звание, – граждане, имеющие стаж не менее 35 лет для женщин и 40 лет для мужчин, чьи родители 
погибли во время Великой Отечественной войны. 
Людмила НИКОНОВА. 

«Интересоваться успехами и продвижениями ребёнка – святой долг родителей». 

                 Сегодня мы продолжаем разговор, начатый в прошлом месяце, с 
директором психологического центра «Возрождение» А. Калабиной. Тогда тема нашей беседы была 
посвящена поиску ответа на вопрос: как пробудить в ребёнке интерес к учёбе, и направлена в основном на 
учащихся начальной школы. По многочисленным просьбам родителей мы решили составить отдельный 
разговор о проблемах мотивации к учёбе учащихся среднего звена. Ведь именно в возрасте 11-15 лет у 
детей чаще всего возникают проблемы, связанные с отсутствием должного интереса к образовательному 
процессу. 
       - Анастасия Николаевна, предлагаю начать с расшифровки самого термина. Что такое 
мотивация? 
- Чтобы не углубляться в терминологию, попробую объяснить проще: мотивация – это стремление к чему-
либо. Сам термин «мотивация» происходит от слова «мотив», а мотив – это то, ради чего мы совершаем 
какое-либо действие. 
       - Педагоги и многие родители отмечают, что при переходе в пятый класс у детей резко снижается 
успеваемость. Что происходит в этот момент на уровне мотивации? 
- Мотивация пятиклассника неразрывно связана с адаптацией. Эти понятия практически нельзя разделить. 
От того, как будет проходить процесс привыкания ребёнка к новым условиям, напрямую зависит и его 
успеваемость. На что стоит обратить внимание родителям?  Во-первых, для ребёнка начальная школа была 
уютным домом, в котором есть вторая мама. С пятого класса педагогов становится много. У каждого 
учителя свои требования, которые могут поначалу смущать учеников. Во-вторых, добавляются новые 
организационные моменты: учебный процесс организуется по кабинетной системе. В этом есть свои 
плюсы: переход из одной аудитории в другую позволяет сменить обстановку и получить физическую 
разгрузку. Родителям нужно проследить, чтобы ребёнок знал расположение кабинетов в школе. Вместе с 
тем происходит увеличение нагрузки: вводится много предметов, вырастает объём уроков и домашних 
заданий, что тоже психологически влияет на ребёнка. Пятый класс считается проблемным ещё и потому, 
что у детей начинается процесс полового созревания. В силу возрастных особенностей происходит выброс 
гормонов, который приводит к частой смене настроения. Дети перестают понимать друг друга, нарушаются 
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взаимоотношения в классе, и это тоже мешает обучению. У учеников начинают ярко выражаться 
предпочтения к педагогам и предметам. Отношение «нравится-не нравится» может быть связано с 
личностью, характером учителя или с методами и формами, которые педагог применяет на уроках. Играет 
роль и такой фактор, что учителя-предметники не всегда знают об  особенностях ребёнка, так как классов у 
них много, и не всегда уделяют особенностям ребенка должное внимание. Здесь задача родителей – 
правильно донести до преподавателя особенности ученика, не ущемляя и не обращая их в минус, стать на 
первом этапе посредником между учеником и педагогом. 
       - А как же преемственность? Ведь педагог может знакомиться с будущими учениками заранее, в 
течение предыдущего года. 
- В прошлом году у нас был семинар с педагогами начальных классов, где мы услышали бурю эмоций и 
возмущений по поводу того, что система преемственности в наших школах не развита. Между педагогами 
начального звена и педагогами среднего и старшего звеньев большая пропасть. И как бы мы ни старались 
вместе объединить их, работая и с теми, и с другими, пока не получается. Вообще, если брать возраст 
перехода детей из начальной школы в основную, то здесь ни педагоги, ни психологи не могут похвастаться 
какими-то разработанными приёмами, программами, методами, формами развития познавательной 
мотивации у детей, их просто нет. 
       - А что делать родителям? 
- На самом деле существуют психологические кнопочки, нажимая на которые можно поддерживать и 
развивать интерес к учёбе. Например, в любом возрасте работает стремление в социальном признании. 
Если ребёнок получает его в процессе учёбы, то, соответственно, он будет учиться. Следующий вид 
мотивации – познавательная – формируется в самом процессе познания. Благо, сейчас есть, чем 
заинтересовать ребёнка в школе. Меняется система преподавания, в каждой школе есть творческие 
педагоги, которые используют на уроках новые методы и технические средства и знают, как построить на 
этом интерес ребёнка. То же самое могут делать и родители. Например, творчески подходить к выполнению 
домашних заданий: использовать для их выполнения рисунки, схемы, применять компьютерную графику. 
Если родитель не владеет современными технологиями, достаточно просто восхищаться успехами ребёнка 
в этих направлениях – это значительно повысит мотивацию. Опять же мы возвращаемся к признанию 
достоинств. 
       - То есть работают похвала и неподдельный интерес к учёбе? 
- Интересоваться успехами и продвижениями ребёнка – святой долг родителей. Вообще в этом возрасте 
ребёнку важен не процесс, а результат. Здесь родителям ещё можно сыграть на собственных примерах, 
делая это очень корректно, избегая фраз «вот я в твоём возрасте…», дабы не вызвать у школьника чувство 
ущербности. Многие родители, стараясь нацелить ребёнка на успех, действуют не совсем правильно. 
Настраивая ученика на участие в конкурсе, в соревновании, в олимпиаде, мы стараемся вселить ему 
уверенность и говорим: «Ты обязательно займешь первое место!» Он эту фразу на самом деле понимает по-
другому: «Попробуй только не занять первое место!» И результат может оказаться гораздо хуже, что, 
несомненно, скажется на мотивации в будущем. И происходит совсем наоборот, если ребёнок готов к 
реальной ситуации, не боится неудач, ошибок. Он более адаптирован к ситуации и уверен в себе.  
       - Моя знакомая в отношении своего 11-летнего сына заняла такую позицию: она полностью 
отказалась от просмотра его дневника и проверки выполнения домашних заданий, заявив, что 
полностью доверяет ребёнку и не хочет его унижать своим контролем. Насколько оправдан её 
поступок?  
- Здесь налицо подмена понятий. Скорее всего, Ваша знакомая путает доверие с отстранённостью. 
Отстранённость и незаинтересованность – это одно, доверие и контроль – другое. Конечно, доверительные 
отношения не предполагают контроль, но отказываться от него ни в коем случае нельзя, до тех пор, пока у 
учащегося не сформировалось осознанное  отношение к учёбе. Но это происходит в среднем лишь к 10-11 
классам. 
       - Но ведь некоторые дети, действительно, в штыки воспринимают желание родителей проверить, 
например, задание по английскому. 
- Ещё раз повторю: отказываться от контроля нельзя, но, если он нарушает взаимоотношения в семье, то его 
можно сделать скрытым. Как вариант, звонить в школу, заранее договорившись с классным руководителем, 
что ребёнок об этих звонках ничего не узнает. Таким образом, родитель будет в курсе всего, что 
происходит с чадом, и самолюбие последнего не будет ущемлено. Кроме того, скрытый контроль как раз 
мягко готовит к самостоятельному, осознанному отношению к учёбе. 
       - А если это не поможет решить проблемы? 
- Если результаты обучения становятся хуже, то следует поговорить с ребёнком, поставив его в ситуацию 
выбора. Например, спокойно спросите: «Тебе нравится, что я ежедневно смотрю дневник? Может, 
продолжать это делать?» В зависимости от того, что Вам ответят, выстраивайте разговор дальше. Но 



следует помнить, ребёнку нужно пытаться доверять. Определённая свобода, самостоятельность в принятии 
решений, касающихся именно учёбы, должны остаться. И чем старше становится ученик, тем больше 
увеличивается диапазон самостоятельности. Однако участие родителей, хотя бы скрытое, должно 
присутствовать на протяжении всего учебного процесса. Иначе семья и школа станут для учащегося двумя 
разными субстанциями. 
       - И всё-таки самым опасным периодом в учёбе считается не пятый, а седьмой-восьмой классы. 
Здесь метаморфозы со знаком «минус» происходят даже с твёрдыми отличниками и ударниками. 
- Да. В этом возрасте дети как бы выпадают из социума. Кружки и секции, которые увлекали раньше, часто 
не вызывают интереса, учёба уходит на второй план. Ведущей деятельностью становится общение со 
сверстниками.  Трудно реагировать на детей этого возраста и родителям. Их смущает, что ребёнок - уже и 
не ребёнок, но ещё и не взрослый, поэтому они не всегда могут поставить его на один уровень с собой. В 
этом случае нужно учитывать, что даже во время подросткового бунта остаётся познавательная 
потребность. Но требования подростка к качеству информации и источникам получения избирательны. 
Появляется также интерес к способу действия, желание доказывать, отстаивать свою точку зрения. Одним 
из мотивирующих факторов может стать продвижение проекта, участие и победа в олимпиадах. Чуткие 
родители, зная о наклонностях ребёнка, будут стараться продвигать его в нужном направлении. Опять же 
дома можно устраивать интеллектуальные баталии, дискуссии на злободневные темы, которые 
впоследствии подросток перенесёт в школу. На мотивацию более, чем всегда, влияют личностные 
отношения с учителем.  
       - Может ли наказание стать мотивирующим фактором? 
- Наказание – это не очень хороший приём. Однако вынуждена признать: на определённом этапе он 
работает. Но недолго. Следует помнить: постоянный страх быть наказанным снижает умственную 
деятельность и, соответственно, результат. 
       - Анастасия Николаевна, последний вопрос: в каком возрасте мотивация формируется 
полностью? 
- К сожалению, на этот вопрос ответа не существует. Часто к нам обращаются педагоги, которые отмечают 
пассивную жизненную позицию у учащихся. Когда мы начинаем работать с детьми, становится ясно, что 
это результат семейного воспитания. Ведь если у родителей нет стремления к достижению целей, откуда 
оно возьмётся у ребёнка? Поэтому вопросы мотивации остаются важными и актуальными и для взрослых 
людей.  
Беседовала Оксана АНИСИМОВА. 
 
       1. Родителям необходимо замечать любые достижения ребёнка, доводить до его сознания, что 
именно ОН САМ является источником своих успехов. 
       2. Начиная с младшего подросткового возраста детям нужны учебные ситуации, позволяющие 
презентировать себя, свои таланты, возможности. Они нужны всем, а следовательно – стимулируют 
к учёбе. 
       3. Высокие требования не всегда дают высокие результаты. Учёба не должна быть простой или 
непомерно сложной. Она должна быть доступным по силе испытанием – чувств, мышления, 
социальных умений и т.д. 
       4. Старайтесь, чтобы основную часть домашнего задания ребёнок выполнял самостоятельно, 
даже если вы не уверены в позитивном результате; но если просит о помощи, подскажите 
направление, в котором необходимо мыслить, не выдавайте готовый ответ на вопрос – иначе 
просьбы о помощи превратятся в оружие манипуляции. 
       5. Не хвалите ребёнка беспредметно и неискренне, надо уметь находить в его достижениях то, что 
достойно похвалы – он должен оценивать себя адекватно. 

На защите прав потребителей. 

Артёмовским отделом Управления Роспотребнадзора по Свердловской области за истекший период 
2010 года было проверено 6 предприятий, осуществляющих реализацию молочной продукции. 
Нарушения установлены в 5 предприятиях. 
На основании проведённых лабораторных испытаний не соответствовали установленным нормативными 
документами требованиям по микробиологическим показателям следующие молочные продукты: 
1) Молоко цельное сгущённое с сахаром (изготовитель ГУП СО «Ирбитский молочный завод»). 
2) Молоко питьевое пастеризованное м.д.ж. 1,5% и кефир м.д.ж. 3,2% (изготовитель ООО «Первая 
молочная компания», г. Екатеринбург). 



3) Йогурт фруктовый с наполнителем м.д.ж. 2,5% и сметана м.д.ж. 20% (изготовитель ГУП СО «Ирбитский 
молочный завод»). 
4) Кефир м.д.ж. 3,2% (изготовитель ИП Насонова Е. Ю., г. Сухой Лог). 
Была установлена и изъята продукция с истекшими сроками годности: 
1) Молоко м.д.ж. 1,5% (изготовитель ЗАО «Первая молочная компания» ОАО «Екатеринбургский 
молочный завод №1», г. Екатеринбург) в магазине «Лодья» (ул. Спортивная, 2, ООО «Лодья»). 
2) Масло «Крестьянское» высшего сорта, упакованное (изготовитель ЗАО «Первая молочная компания» 
ОАО «Екатеринбургский молочный завод №1», г. Екатеринбург) в магазине «продукты» ИП Левера Е. В. 
3) Масло сливочное «Крестьянское» м.д.ж. 72,5% (изготовитель ОАО «Абатскмолпром», Тюменская 
область, с. Аббатское) в магазине «Людмила-центр» (с. Глинское, ул. Космонавтов, 13). 
На упаковке молока м.д.ж. 3,2% производства ЗАО «Первая молочная компания» ОАО «Екатеринбургский 
городской молочный завод №1» и кефира м.ж.д. 3,5% «Шиловское» производства ООО «Шиловское» 
отсутствовало обозначение стандарта, нормативного или технического документа, в соответствии с 
которыми произведена такая продукция. 
Браковались пищевые продукты, реализуемые при отсутствии должным образом оформленных 
сопроводительных документов, подтверждающих их качество и безопасность, а именно: мороженое эскимо 
«Левка шоколадный» с растительным жиром, шоколадное, в шоколадной глазури, с кукурузными хлопьями 
(изготовитель ОАО «Инмарко», г. Новосибирск, база ОАО «Сибирское»). 
Что касается реализации хлебобулочной продукции, нарушения установлены в одном предприятии. 
Браковка хлебной продукции приходится на изготовленную с нарушением правил маркировки, 
реализуемую при отсутствии должным образом оформленных сопроводительных документов, а именно в 
продаже находились баранки «Детские» (изготовитель ООО «Лига-С») без информации о дате 
изготовления на маркировочном ярлыке. 
Также были проверены 6 предприятий, осуществляющих реализацию кондитерской продукции. 
Нарушения установлены в одном предприятии. Браковка кондитерской продукции приходится на 
изготовленную с нарушением правил маркировки, реализуемую при отсутствии должным образом 
оформленных сопроводительных документов, а именно в продаже находился «Зефир классический 
творожный» без информации о дате изготовления, сроке годности, составе и изготовителе на 
маркировочном ярлыке. Также выявлены нарушения правил продажи отдельных видов товаров, а именно в 
оформлении ценника на реализуемую продукцию. 
Прошли надзорные мероприятия при реализации мясной и птицеперерабатывающей продукции, в том 
числе колбасных изделий. 
По причине несоответствия требованиям нормативных документов браковалось мясо и мясные консервы. 
Не соответствовали: установленным нормативными документами требованиям по количественному 
химическому анализу – цыплёнок-бройлер замороженный, 1 категории, для гриля, жарения и запечания 
«Экономь» (изготовитель ЗАО «Уралбройлер», Челябинская обл., Аргаяшенский район, п. Ишмалино), по 
показателю «массовая доля мяса» – консервы мясные «Свинина тушёная», по показателю «внешний вид и 
консистенция, внешний вид мясного сока» – консервы мясные «Говядина тушёная «Золотая» (изготовитель 
ЗАО «Орёлпродукт», Орловская обл., г. Мценск). 
И, наконец, о розничной продаже масложировой продукции. Нарушения установлены в 5 предприятиях. 
Основная доля забракованной продукции приходится на пищевые продукты, не соответствующие 
установленным нормативными документами требованиям по микробиологическим и химическим 
показателям: 
1) масла подсолнечные нерафинированные «Русич» и «Элита» (изготовитель ООО «Сигма», Челябинская 
обл., г. Копейск); 
2) майонез «Провансаль» (изготовитель ОАО «Жировой комбинат», г. Екатеринбург). 
Браковались продовольственное сырьё и пищевые продукты, реализуемые при отсутствии должным 
образом оформленных сопроводительных документов, подтверждающих их качество и безопасность, а 
именно: масло растительное подсолнечное рафинированное «Чудо-семечка» (изготовитель ООО «МЭЗ Юг 
России», г. Ростов-на-Дону) и масло растительное подсолнечное нерафинированное «Золотистое» 
(изготовитель ОАО «Богатовский МЗЗ», Самарская обл.). 
Была установлена и изъята продукция с истекшим сроком годности: 
1) масло «Крестьянское» м.д.ж. 72,5%, высшего сорта, упакованное (изготовитель ЗАО «Первая молочная 
компания») в магазине «Продукты» ИП Левера Е. В.; 
2) масло сливочное «Крестьянское» м.д.ж. 72,5% (изготовитель ОАО «Абатскмолпром», Тюменская обл., с. 
Аббатское) в магазине «Людмила-центр» (с. Глинское, ул. Космонавтов, 13, ООО «Людмила-центр»). 
А. МЯКУШКИН, и. о. главного государственного санитарного врача по Артёмовскому району, Режевскому 
району Свердловской области. 



Мастер-самоделкин. 

       В этом доме меня встретили как долгожданную гостью. Хозяин отворил 
двери, провёл через чистый аккуратный двор в дом. Уютная деревенская комната настраивала на 
дружелюбный лад и долгие разговоры. Из кухни выглянула приятная молодая женщина: 
- Вы из редакции, да? Давно мы вас ждали, это я звонила… 
- Да, мне сказали, что коммунальная проблема у вас, - начинаю я. 
- Какая проблема? Нет, ничего такого. У нас у папы юбилей, как раз сегодня! Хотела как-то через газету 
поздравить… 
- Значит, никаких проблем? – недоумеваю я, стало быть, напутали что-то с звонками…  
- Нет. Вы знаете, он у нас человек очень интересный, жизнь у него интересная, вы вот поговорите с ним, он 
многое рассказать может, - с ласковой улыбкой, глядя на отца, сказала дочь Татьяна. Мне предложили 
сесть. Старый, ещё советских времен диванчик был аккуратно накрыт пледом.  
- Ну, что вам рассказать-то? Даже и не знаю, с чего начать … - Юрий Кузьмич Ярославцев (именно так 
зовут нашего героя) тоже присел и приготовился к беседе. Я, честно сказать, тоже чуть-чуть смутилась – 
одно дело приехать про коммунальную проблему разузнать, другое дело – с бухты-барахты факты 
биографии выспрашивать. Но разговор вышел лёгким и приятным, не зря Юрий Кузьмич с первого взгляда 
показался мне человеком открытым и добродушным.  
- Чего я молоть языком зря буду, вот у меня тут всё написано, как работать начал, как в армию пошёл… - 
сказал Юрий Кузьмич и достал несколько листков рукописного текста: 
«Родился я в 1935 году, 27 августа на Кочневских полях, в телеге при поездке из Останино в Реж, в 
родилку. Отец снял с себя рубаху и завернул меня в тряпьё. Матушка сказала: «Отец, так возвращайся 
обратно, что там делать-то». Отец развернул сельповскую кобылу (а он работал счетоводом в сельпо, по-
нынешнему бухгалтер) и привёз нас домой.  Я был пятым ребёнком в семье. Матушка работала уборщицей 
в сельпо и магазине. После меня ещё родилось три девочки, и так нас восемь детей: Лёня (1922), Геня 
(1926), Витя (1929), Люся (1932), Юра, то есть я (1935), Ада (1937), Света (1938), Люда (1940). Лёня 
закончил 10 классов в первой школе и перед началом войны был призван в армию. Уже в войну закончил 
лётное училище, и был отправлен на Дальний Восток, служил в Корее всю войну, принимал участие в боях 
с Японией. Отца призвали в августе 1941-го, когда уже шла война. Мне было 6 лет, я прекрасно помню, как 
провожали брата и отца. С ним ушли ещё семеро односельчан. Хотя я этих дяденек в лицо всех не знал, но 
после со всеми их семьями был хорошо знаком. Из восьми человек вернулся только один Валентин 
Яковлевич. В 1942 году на отца пришла похоронка. Невозможно представить горе нашей семьи, матушка 
выла день и ночь, но не пала духом. Хоть трудно было, но мы выжили. Держали корову Капку, огород был 
маленький, 15 соток с подомовым, больше было нельзя, поскольку отец был служащим, а не колхозником – 
так тогда называлось счетоводческое звание. А у колхозников-то хоть огороды были большие, до 30 соток, 
им картошки хватало, а нам не хватало. Нам казалось, что мы жили хуже всех. Всего не опишешь, как 
питались во время войны, как жили. Два старших брата работали в колхозе, летом в основном жили на 
подножном корму: сосновые крупянки, пестики, анис, пиканы, кислица, рыба, а её в Бобровке было в ту 
пору много. Зимой братья ловили в петли зайцев, это для нас был деликатес, а зайцев в лесу тоже было 
очень много. 
В первый класс я пошёл в 1943 году, в 1947 закончил четыре класса и пошёл в колхоз, пас скот, подвозил 
корма, чего только не делал... 9 мая сорок пятого хорошо запомнилось. Все ликовали. У нас в Останино 
было много пленных немцев, так они радовались не меньше наших, кричали «Гитлер, капут!» и бросали 
вверх свои немецкие фуражки! 
В 1954 году я работал прицепщиком на тракторе ХТЗ, колёсный с шипами, звали его Колесяга, пахали, 
сеяли, на нем, осенью буксировали комбайн «Коммунар», под управлением депутата Областного совета 
Алферьевой Екатериной Николаевной. Иногда и я за рулём Колесяги буксировал этот агрегат, и не дай Бог 
сделаешь отклонение в ту или иную сторону на несколько колосьев – сразу услышишь крик и увидишь 
кулак этой замечательной женщины со штурвального мостика. В эту осень ушёл в армию, служил 
механиком в морской авиации на реактивных торпедоносцах. После армии прошёл курсы комбайнёров у Е. 
М. Серпова. За 15лет комбайнирования работал на марках «Сталинец 6», «СК-3», «СК-4», «Нива» и 
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«Колос». Обрабатывал в отдельные годы по 400 га и намолачивал до 1000 тонн зерна, такие урожаи были 
тогда. В 1961 году я женился на выпускнице нижнетагильской академии, учительнице нашей школы Клаве 
Васильевой. Воспитали двух детей, сына и дочь. Жена работала завучем, затем директором школы. Я 
трудился в Режевском совхозе шофёром на самосвале, возил стройматериалы, семена к сеялкам, а осенью 
от комбайнов зерно. В 1972 году купил свой «ВАЗ». Радости не было предела! Прекрасный совхоз, много 
работы, великое желание трудиться, хорошая семья, своё хозяйство, везде всё успевали. Клава каждую 
осень со школьниками принимала участие в уборке урожая. Раньше я думал, что в детстве горя хлебнул, 
зато меня счастье догнало, когда жил с семьёй. И вот, проработав в школе около сорока лет и прожив со 
мной сорок лет, жена 9 лет назад заболела и ушла из жизни. Под старость опять осиротел. Дети и внуки 
навещают, но у них свои семьи и свои проблемы.  
Но это ещё не самое главное. В селе Останино при союзе было 1000 голов крупного рогатого скота, 500 
коров и 500 молодняка. Были свиньи, куры, овцы, посевная площадь была более 2000 га. Собирали 
хороший урожай, было много капусты, картофеля и других овощей. Были построены два больших 
овощехранилища, две сушилки, МТМ, гараж, фермы. Две улицы домов выстроили, всю молодёжь 
расселили. И вот после 1991 года все строительство прекратилось, техника поступать не стала. На 
сегодняшний день в Останино сельское хозяйство развалилось, коров вместе с коровником передали 
молзаводу, тракторы часть развалились, часть раздали. Семян нет, да и сеять не собираются. Рабочих 
сократили, часть в Реж устроилась, а большинство на биржу встали, просто болтаются. А как быть с 
полями, все зарастёт кустарником, ни у кого, видимо, голова об этом не болит в верхах…» 
Всю жизнь Юрий Кузьмич проработал шофёром, за свою трудовую историю он получил немало наград, не 
раз был отмечен за трудолюбие. С техникой у него отношения всегда особые были: мало того, что свою 
машину, «ВАЗ-2101» он уже 38 лет поддерживает не просто в рабочем, а в идеальном состоянии, так кроме 
этого Юрий Кузьмич ещё и конструктор-самоучка. Своими руками соорудил мотокосилку, которая 
двадцать лет исправно служила, трактор, который по прежнему на ходу, и много другой техники. Когда 
работал в пожарной части, собрали вручную компрессор, лебёдку, чтобы двигатель поднимать, цементовоз 
переоборудовали в пожарную машину, которая до сих пор не списана – стоит в резерве. «Он у нас 
самоделкин, механизирует весь труд», - добавила про него дочь. 
Трудолюбивый и неравнодушный хозяин, Юрий Кузьмич, несмотря на свои 75 лет, сам поддерживает дом в 
чистоте и порядке, ни минуты не может без дела сидеть! Всегда старается найти себе какую-то работу. Да и 
в Останино про него только добрая слава ходит – если кому какая помощь нужна, так Юрий Кузьмич 
никогда не откажет, очень отзывчивый человек. Разные случаи были в его жизни, и хорошее было, и 
плохое, и горестей его семья хлебнула, и радостью обделены не были… Дети о своём отце говорят с 
большой любовью, крепкие, по-настоящему родственные узы связывают всю их семью. Хозяйство ведут 
вместе, всегда друг другу помогают. 
«Не делим ничего. Огород сперва у дедушки делаем, затем у брата… все вместе. Всегда так у нас было, 
даже и не представляем, что может быть по-другому, - рассказывает дочь. – Как сам был воспитан, в 
большой дружной семье, так и нас воспитал».  
А. ОСИПОВА. 

 Нескучные будни голендухинского клуба. 

                      Плохо в деревне без клуба, поэтому жители Голендухино очень 
обрадовались, когда 3 года назад их клуб вновь начал работать после долгой реставрации. 
Культорганизатор Ирина Павловна Голендухина не обманула надежды односельчан: в клубе интересно, ко 
всем праздникам здесь старательно готовятся, да и в обычные дни ребятня с радостью приходит сюда. 
- Это одно из лучших досуговых учреждений среди малых клубов нашего района, - считает директор 
централизованной клубной системы Татьяна Валерьевна Рябцева. – Сюда тянутся все: от мала до велика, 
потому что знают - их всегда найдут, чем занять. Клуб работает в различных жанрах совместно с 
библиотекой. Уделяется большое внимание краеведению. Здесь умеют находить контакт и работать с 
людьми, а это очень важно в любом учреждении культуры. 
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О важности сотрудничества с библиотекой говорит и сама Ирина Павловна. По сути всё, что происходит в 
клубе, планируется и проводится совместно с библиотекарем Галиной Павловной Колесниковой. Обе они 
сетуют на то, что из-за отсутствия специальной подготовки не могут преподать ни вокал, ни танцы. 
- Нам бы очень помогло, если бы хоть раз в неделю к нам приезжал специалист и обучал ребят пению и 
танцам, - считают они. 
Но это не значит, что сейчас в клубе нечем заняться. Дети чувствуют себя здесь как дома, в рабочие дни 
(по-прежнему действует сокращённая неделя) они бегут сюда сразу после школы. Для них мастерица 
Фаина Степановна Бакалдина ведёт кружок «Очумелые ручки», есть и кукольный театр, правда, куклы все 
старые, но детям нравится участвовать в постановках. Какое-то время существовал спортивный кружок, 
даже был тренер. Сейчас все желающие занимаются самостоятельно настольным теннисом, летом ходят в 
походы. 
- Дети очень ждут лета, чтобы отправиться в поход по нашим живописным местам, - рассказывает Ирина 
Павловна. – Многие удивляются, что вблизи деревни есть такая красота, а они об этом даже не 
догадывались. 
Г. Колесникова ведёт летопись деревни. В ходе сбора сведений выяснился интересный факт. Клубу ещё нет 
50 лет, а у его руля уже побывало более 20 заведующих. Для сравнения – в Ощепково, где учреждение 
культуры уже отметило полувековой юбилей, работало всего 4 заведующих. 
В кружке «Затейник» дети обычно готовятся к различным праздникам. Это они всегда делают охотно, 
выступать любят все, и сотрудницы клуба стараются никого не обидеть, всем дать хоть небольшие роли.  
Организованная к месячнику пожилого человека программа так понравилась пенсионерам, что они заранее 
заказали подобные мероприятия и на все остальные праздники. 
С большим энтузиазмом отнеслись жители Голендухино к подготовке юбилея деревни в этом году. 
- Видимо, успевают люди соскучиться по таким праздникам за 5 лет между юбилеями. Многие удивили 
своей активностью и желанием представить себя ярче и интереснее остальных. 
Ежегодно голендухинцы участвуют в проводах зимы в с. Глинском, к которым тоже всегда стараются 
подготовить что-нибудь интересное. 
Всего, конечно, не опишешь. Ясно одно, там, где в клубе работают заинтересованные люди, вся жизнь 
деревни становится активнее и интереснее.  
Арина АГАПОВА. 

Творческий тандем Г. Колесниковой и И. Голендухиной. 

О качестве питьевой воды. 

В администрации Режевского городского округа прошло совещание по водоснабжению населения РГО 
качественной питьевой водой. 
Руководители администрации РГО, представители Роспотребнадзора и специалисты режевских 
водозаборов обменялись мнениями, обсудили проблемы местных водоисточников и возникающих 
трудностях на пути реализации программ по обеспечению жителей качественной питьевой водой. Было 
отмечено, что, во-первых, для реализации данных программ необходимо учитывать проблемные вопросы, 
на которые обратила внимание областная комиссия, работавшая на территории РГО и посетившая 
Липовский водозабор, Режевской гидроузел и насосно-фильтровальную станцию пос.Быстринский. А, во-
вторых, необходимо самостоятельно изыскивать и привлекать средства для их реализации. 
- Наша с вами задача наметить пути реализации обеспечения жителей РГО качественной питьевой водой 
или какие-либо компромиссные решения по тем пунктам, которые существуют в протоколе областной 
комиссии, а также организовать безопасность объектов водозабора в РГО, - резюмировал заместитель главы 
администрации РГО по строительству, коммунальному хозяйству, транспорту и связи А. Дедюхин. 
Замечание, которое прозвучало от областной комиссии – это отсутствие аттестата аккредитации на 
лабораторные исследования. Лаборатории всех водозаборов должны быть аккредитованы, а специалисты 
должны иметь специальную квалификацию и доступ к водоисточникам. 
Чтобы аккредитовать свои лаборатории, предприятиям необходимо исходить из нескольких факторов и 
требований. Это в первую очередь – наличие площадей, безусловно – наличие современного оборудования 
и, конечно же, кадры. Однако оборудовать лаборатории и на насосно-фильтровальной станции, и на 
предприятии «Реж-Водоканал» – не рентабельно. Необходимо создать одну лабораторию, которая и будет 
по договору обслуживать не только город, но и село, может даже на другие города и населённые пункты 
выходить. 
У нас в городе 28 водоисточников и огромное количество скважин. И все они требуют забора воды и 



лабораторных исследований.  
Ещё один немаловажный вопрос, который обсуждался на совещании – охрана зон водоисточников. Охрану 
объектов жизнеобеспечения граждан, должны осуществлять сотрудники вневедомственной охраны, 
договор с которыми будет заключен в ближайшее время. Администрация со своей стороны возьмёт на себя 
вопрос по приобретению видеокамер. Экономия на охране данного вида объектов может быть чревата. 
Шёл разговор и о ветхости Липовского водовода. Наша территория не готова обеспечить жителей Режа 
питьевой водой в случае отказа Липовского водозабора (в этом жители Режа  убедились минувшей зимой). 
Изношенность труб далеко не лучшим образом сказываются на питьевой воде, поэтому требуется 
модернизация водовода. На совещании было принято решение подготовить письмо председателю 
правительства Свердловской области с просьбой о выделении средств на дополнительную очистку воды от 
различных механических примесей и тяжёлых металлов. 
Пресс-служба администрации Режевского городского округа. 

 Обеспечение пенсионера – не ниже прожиточного минимума. 

На «прямую линию», которую проводило управление соцзащиты, поступили вопросы, относящиеся к 
компетенции Пенсионного фонда. Редакция направила их в управление Пенсионного фонда в городе Реж и 
получила ответы, которые публикуем ниже. 
В. Хиневич: 
       - Слышал, что одному из супругов полагается доплата, если другой супруг – неработающий 
пенсионер. 
- Пунктом 3 ст. 14 Закона «О трудовых пенсиях в РФ» от 17.12.2001 №173-ФЗ предусмотрено установление 
повышенного фиксированного базового размера страховой части трудовой пенсии по старости для лиц, на 
иждивении которых находятся нетрудоспособные члены семьи, причём её размер зависит от количества 
указанных лиц. В данном случае имеются в виду лица, указанные в подпунктах 1, 3 и 4 п. 2 и п. 3 ст. 9 
комментируемого закона, где законодательно закреплены условия назначения пенсий по случаю потери 
кормильца. 
Итак, основанием для назначения повышенного фиксированного размера страховой части трудовой пенсии 
по старости является наличие на иждивении у пенсионера следующих членов семьи: 
- детей, братьев, сестёр, внуков, не достигших возраста 18 лет, а также детей, братьев, сестёр и внуков, 
обучающихся по очной форме в образовательных учреждениях всех типов и видов независимо от их 
организационно-правовой формы, за исключением образовательных учреждений дополнительного 
образования, до окончания ими такого обучения, но не дольше, чем до достижения ими возраста 23 лет; или 
детей, братьев, сестёр и внуков старше этого возраста, если они до достижения возраста 18 лет стали 
инвалидами, имеющими ограничение способности к трудовой деятельности. При этом братья, сёстры и 
внуки признаются нетрудоспособными членами семьи при условии, что они не имеют трудоспособных 
родителей; 
- родителей и супруга, если они достигли возраста 60 и 55 лет (соответственно мужчины и женщины) либо 
являются инвалидами, имеющими ограничение способности к трудовой деятельности; 
- дедушки и бабушки, если они достигли возраста 60 и 55 лет (соответственно мужчины и женщины) либо 
являются инвалидами, имеющими ограничение способности к трудовой деятельности, при отсутствии лиц, 
которые в соответствии с законодательством РФ обязаны их содержать; 
- иных членов семьи, находящихся на его полном содержании или получающих от него помощь, которая 
является для них постоянным и основным источником средств к существованию. 
Л. Малиновская, пос. Озёрный: 
- Почему мне понизили пенсию? Была 4142 рубля, а в сентябре принесли 3970 рублей. 
- С 1 января 2010 года ежемесячное материальное обеспечение пенсионера не должно быть ниже 
прожиточного минимума пенсионера в регионе, где он живёт. Все неработающие пенсионеры, чей 
совокупный доход ниже уровня регионального ПМП, будет получать федеральную или региональную 
социальную доплату к пенсии. 
Право на соцдоплату имеют только неработающие пенсионеры, чья сумма материального обеспечения не 
достигает величины прожиточного минимума в регионе. 
Что такое «сумма материального обеспечения», какие доходы в неё включены: 
пенсия; 
дополнительное материальное (социальное) обеспечение; 
ежемесячная денежная выплата (ЕДВ); 
регулярные меры соцподдержки (помощи), установленные регионами в денежном выражении (за 



исключением единовременных выплат); 
денежный эквивалент мер соцподдержки, а также денежных компенсаций по оплате телефона, жилья и 
коммунальных услуг, проезда на всех видах транспорта. 
Прожиточный минимум пенсионера ежегодно устанавливается в каждом из регионов России законом 
субъекта Федерации (или иным актом) и публикуется в печати. Прожиточный минимум по Свердловской 
области на 2010 год составляет 4478,00 руб. 
       По всем интересующим граждан вопросам, связанным с назначением и выплатой пенсии, 
необходимо обращаться в клиентскую службу управления Пенсионного фонда по адресу: г. Реж, ул. 
Советская, 1 или по телефонам 2-41-61, 2-19-72. 

 Обучение по вопросам энергосбережения. 

26 ноября 2010 года  департамент малого и среднего предпринимательства Министерства экономики 
Свердловской области совместно с государственным бюджетным учреждением Свердловской области 
«Институт энергосбережения» и ОАО «Свердловэнергосбыт» проводит обучение субъектов малого и 
среднего предпринимательства. Участники обучения обеспечиваются раздаточным материалом и получают 
сертификаты по итогам обучения. 
Для участия в мероприятии необходимо не менее чем за 5 рабочих дней до начала обучения направить 
заявку по электронному адресу: e@uralonline.ru.  
Место и время проведения: г. Екатеринбург, ул. Бахчиванджи, 55 «а», гостиница «Анжела», в 10 часов. 
Заявку на участие в мероприятии и программу проведения обучения можно получить в администрации 
Режевского городского округа (ул. Красноармейская, 16, каб №18) и в Фонде поддержки малого 
предпринимательства (ул. Энгельса, 6 «а»). 
Отдел экономики и труда администрации РГО. 

 Внимание! 

Редакция газеты объявляет скидку на годовую подписку на «Режевскую весть».  
С 18 ноября выписать «Р. В.» на 2011 год можно за 627 рублей (вместо 660 рублей). 
Оставайтесь с нами! 

 Пусть будет свет! 

Уже больше месяца прошло с тех пор, как сотрудники «Режевской вести» проводили рейд по улицам Режа, 
оценивая степень освещённости. Казалось, коммунальные службы, ответственные за уличное освещение, 
давали комментарий, обещая исправить большинство недостатков. Но свои слова так и не подкрепили 
делами. 
Не знаем, как на других улицах, а в том месте, где мы живём (ул. Ленина от Мичурина до Спортивной), 
уличное освещение – больной вопрос. Работники коммунальных служб, возможно, скажут, что свет на этом 
участке подключался. Согласны, но длилось это всего две недели (а добивались мы его включения два 
месяца – с октября по декабрь 2009 года). И где-то 11 декабря улица, дорога (и автобусная остановка) 
начали освещаться, чему мы были несказанно рады. Но радость наша была недолгой: примерно 25 декабря 
2009 года в результате ДТП опора, на которой располагался светильник, оказалась повалена. Она и сейчас 
там лежит, забытая всеми. А мы по сегодняшний день (то есть уже почти год) вынуждены ходить по улице 
без света. Сегодня не каждый рискнёт в тёмное время суток выйти даже в магазин, небезопасно и 
находиться на неосвещённой остановке. 
Мы ещё надеялись, что уличное освещение у нас появится с началом Всероссийской переписи населения, 
но, видимо, никому это не надо: ни нашей власти, ни главному энергетику города, ни коммунальной 
службе, которая за это отвечает. 
Возникает вопрос: неужели даже по такому вопросу нам надо обращаться к губернатору Свердловской 
области. На страницах газеты «Режевская весть» вопрос уличного освещения поднимается регулярно, но 
слишком туманны комментарии ответственных за это лиц (не нужны нам сетования главного энергетика о 
низком качестве лампочек!). Хотелось бы в реальности увидеть исполнения всех обещаний, а ещё – пройти 
спокойно по ул. Ленина (в том числе от Мичурина до Спортивной), не боясь упасть в темноте или 
встретить какого-нибудь бандита. 
М. ГОЛЕНДУХИНА, БЕЛОУСОВА, БЫСТРОВА, ОСИНЦЕВА и другие.  
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 РЭК дал добро. 

Л. Рыбин, проживающий в Реже на улице Ленина, получив квитанцию за сентябрь на оплату газа, 
обнаружил, что в ней обозначен долг за предыдущие месяцы, хотя платил он исправно и регулярно. К тому 
же тариф указан выше обычного. 
- Мне пояснили, что долг образовался за летние месяцы, когда в доме отключили горячую воду и расход 
газа увеличился – грели воду для хозяйственных нужд. Но ведь платим мы не по счётчику, а по тарифу, 
который утверждается Региональной энергетической комиссией раз в год и не может меняться по чьему-то 
разумению, - недоумевает читатель. 
На самом деле существует несколько утверждённых постановлением РЭК ставок платы за природный газ, в 
зависимости от степени газификации. Ставка при наличии газовой плиты и централизованного горячего 
водоснабжения – 29,99 руб. При наличии газовой плиты и отсутствии централизованного горячего 
водоснабжения – 43,81 руб. При этом РЭК разрешает при временном (более месяца) отсутствии горячей 
воды в домах с централизованным горячим водоснабжением применять тариф 43,81 руб., что и было 
сделано на основании информации, полученной от управляющей компании. 
В квитанции за октябрь, которую получил Л. Рыбин, вновь указан прежний тариф: 29,99 руб. 
Людмила НИКОНОВА. 

 Свести угрозу к минимуму. 

По данным отделения Госпожнадзора, за 10 месяцев текущего года на территории РГО зарегистрировано 
190 пожаров. Это на 30% больше по сравнению с аналогичным периодом прошлого года. 59 пожаров 
произошли в жилом секторе, где опасности подверглись жизни многих режевлян. Огонь унёс жизни семи 
человек. 11 – получили травмы различной степени тяжести. Общая сумма ущерба, нанесённая в результате 
пожаров, составляет на сегодняшний день 7 миллионов рублей. Уничтожено 67 строений, 69 голов скота. 
По словам сотрудников ОГПН Режевского района, точку в приведённой статистике ставить рано. Как 
показывает практика, с наступлением холодов количество происшествий, связанных с неосторожным 
обращением с огнём, нарушением правил эксплуатации электроприборов, увеличивается. Но в наших силах 
свести эту угрозу к минимуму, просто соблюдая правила пожарной безопасности. Пожар легче 
предупредить. 
Оксана АНИСИМОВА. 

 Сделан первый шаг. 

В 2007 году было немало скептиков, считавших, что возрождение хоккея в Реже после многих лет его 
полного забвения – занятие безнадёжное. Но, как говорится, если очень хочется… А нам хотелось. 
В том же году федерацией хоккея округа была разработана Программа развития хоккея с шайбой на 
территории РГО до 2010 года. Далеко не всё, что было задумано, воплотилось в жизнь, и всё-таки… 
Существенно улучшилась материальная база для хоккея, идёт работа по открытию отделения хоккея в 
ДЮСШ, в лучшую сторону изменилось отношение к хоккею администрации РГО, в первенстве области по 
хоккею сезона 2010-11 г. г. будут участвовать три детских и взрослая команды и т. д. 
Не знаю, можно ли считать каким-то достижением участие наших команд в первенстве области? Если 
сравнивать это с успехами прежних лет, когда наши детские команды по хоккею становились чемпионами 
области, – то вряд ли. С другой стороны, с 1992 года, когда наши ребята 1977-78 годов рождения стали в 
Омске серебряными призёрами Всероссийских соревнований на призы клуба «Золотая шайба», режевские 
команды практически не участвовали в областном первенстве по хоккею, да и детского-то хоккея в Реже 
фактически не было, то, может быть, можно это считать определённым достижением. 
Не удалось, к сожалению, решить главный вопрос любого дела – кадровый. 
Главным же достижением нашей работы, думается, можно считать то, что хоккеем «заболевают» всё 
больше и больше ребятишек, и в наших планах на ближайшие 3-5 лет – создание в каждом детском садике 
своей хоккейной команды. И только тогда мы сможем с полным правом и, думается, с гордостью сказать, 
что город Реж – город хоккейный! 
А. ЯРАНЦЕВ, тренер по хоккею. 

       P. S. Некоммерческая организация «Хоккей и дети» приглашает «настоящих мужчин» 2003-2006 
годов рождения для занятий настоящим делом – хоккем. Мы ждём вас на стадионе «Сатурн» 
каждую субботу в 12.00 часов. 



 Служение, которое не знает каникул и перемен. 

                          Учитель – слово, которое в странах Востока пишут с большой буквы. 
Призвание, которое требует от человека всех его сил и способностей без остатка. Служение, которое не 
знает каникул и перемен. Работа учителя требует колоссального терпения и постоянного 
профессионального совершенствования. Её значение для формирования и развития общества невозможно 
недооценить.  
Очень часто выпускник факультета иностранных языков  не идёт работать в школу, а устраивается на  
более выгодных рабочих местах переводчика или  в лицее. А вот Людмила Константиновна Медведева, 
учитель английского языка, с первого дня окончания вуза  работает учителем, в школе №10 – с 1971 года, 
практически со дня открытия школы.  
Уже с первых лет своей педагогической деятельности Людмила Константиновна проявила себя 
высококлассным специалистом. А ведь первые годы жизни новой школы были ох как нелегки: ученики 
были собраны из разных школ, с разным уровнем обученности,  порой не желающие учиться, потому что 
возраст уже далеко перевалил за детский… Часто приходилось посещать ребят на дому, убеждать, что надо 
учиться, приходилось помогать им в школе найти друзей, помогать делать домашние задания, помогать 
найти опору в жизни.   
Её первые ученики говорят: « Она из тех учителей, которых слушаешь с раскрытым ртом, боясь пропустить 
хоть одно слово.  Спасибо любимой Людмиле Константиновне за те знания, которые она нам несла с 
самоотдачей, с терпением и настойчивостью и которые сейчас являются нашим капиталом». Во все времена 
к труду педагога предъявлялись самые высокие требования. Именно учитель всегда был образцом высокой 
духовной силы, эрудиции, интеллигентности, творческого горения! Эти слова в полной мере относятся к 
Людмиле Константиновне. Она одна из первых учителей города поняла необходимость раннего обучения 
иностранному языку. Повысив квалификацию на курсах, Людмила  Константиновна приступила к 
обучению детей четырёх–пятилетнего возраста,  а позднее в школе по её инициативе было введено 
обучение английскому языку со второго класса. Это очень трудная задача – обучать малышей чужой речи, 
для этого нужна и материальная база, созданию которой в кабинете  Людмила Константиновна отдала 
много сил, времени, личных материальных затрат.  
Чтобы интерес к предмету не угас, педагог постоянно использует новые методики. Ею накоплен в кабинете 
богатейший материал по каждой изучаемой теме. А сколько она знает стихов и песен на английском языке, 
которые разучивает со своими учениками! Замечательной традицией в школе стало проведение  
английского праздника Хэллоуин, отмечаемого 31 октября. Ребята с нетерпением его ждут, потому что это 
возможность не только поиграть, но и продемонстрировать свои знания. Любой русский праздник  найдёт 
своё место на уроках Людмилы Константиновны: ученики на английском языке говорят о Рождестве, о Дне 
матери и Дне космонавтики, о масленнице и Дне защитника Отечества. Настоящий учитель не замыкается в 
рамках своего предмета. Многие годы Л. Медведева была председателем профсоюзного комитета школы, 
членом профкома. Её внутреннее стремление помочь  всегда выливалось в конкретные дела. Богатый 
жизненный опыт, внимание, тактичность, порядочность и доброжелательность привлекают  других людей: 
к ней идут за советом, помощью, поддержкой.   
Коллектив школы №10. 
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Создать жизнеспособное предприятие. 

              Под замком стоит двухэтажное здание в Черемисске, где многие годы 
размещалась контора сельхозпредприятия – вначале совхоза, потом СПК, потом КФХ… Второе по 
величине в районе хозяйство за последние годы сильно уменьшилось в масштабах, и сегодня преемнику 
КФХ – ООО «Камень Урала+» – ни к чему просторные кабинеты, некому в них работать. 
Своё рабочее место директор нового предприятия Б. Хачатрян оборудовал в бытовке машинного двора. Тут 
же механизаторы в свободную минуту пьют чай, смотрят телевизор. Обстановка спартанская: самодельный 
котёл для отопления, с потолка свешиваются два патрона без плафонов, лампочка вкручена только в одном 
– должно быть, из экономии. 
Сегодня в хозяйстве трудятся всего 42 человека. Зерновыми и однолетними в будущем году планируется 
занять 600 гектаров. В стаде крупного рогатого скота осталось 104 фуражных коровы. Ещё имеется 26 
свиноматок. Всё это не идёт ни в какое сравнение с объёмами производства сельхозпродукции, которые 
были прежде в Черемисске. Да что толку предаваться воспоминаниям и горевать! Сегодня те, кто здесь 
работает, сосредоточены на том, чтобы поднимать экономику сельхозпредприятия с того уровня, до 
которого довело неумелое хозяйствование. 
В июле Борик Айказович Хачатрян принял руководство, и за эти несколько месяцев дела заметно пошли в 
гору. Главная статья дохода – молоко, поэтому ферме уделяется особое внимание. Коров кормят вволю, 
благо кормов запасено достаточно. Больше нормы кладут в кормушки сенажа. Судя по тому, что съедается 
корм дочиста, качество сенажа бурёнок устраивает. Они получают также комбикорм. Есть при ферме запас 
сенажа в упаковке, заготовленный фермером А. Назимкиным. 
Кормов хватит не только на имеющееся поголовье. После Нового года собираются приобрести несколько 
десятков нетелей. Прирастает стадо и за счёт собственного приплода: в сентябре и октябре появились 32 
телёнка. На ферме ввели новую должность: телятница. В ноябре ожидаются ещё отёлы, следовательно, 
производство молока увеличится. Сейчас суточный надой от одной коровы – 8,8 кг. Это успех для фермы, 
где ещё недавно коровы давали «козьи» надои. 
В земледелии тоже в недавнем прошлом допускались серьёзные просчёты. Теперь их стараются избежать. 
Так, на всей площади, где планируется посеять яровые, проведена зяблевая вспашка. Сеять будут с 
удобрениями. 
Завели в хозяйстве небольшое производство по цилиндровке брёвен. Только что приобрели и собираются 
установить пилораму. Всё это должно приносить дополнительную прибыль. Борик Айказович 
рассчитывает, что столовая сельхозпредприятия, в ремонт которой вложены немалые средства, постепенно 
станет рентабельной и тоже начнёт приносить доход. Долгое время столовая была закрыта, теперь снова в 
центре села действует оживлённая точка общепита. Она нужна не только работникам сельхозпредприятия, 
но и всем черемиссцам. Где ещё проводить праздники, играть свадьбы? 
Сами работники сельхозпредприятия недавно отпраздновали в столовой День работников сельского 
хозяйства. Отметили первые успехи, получили хороший эмоциональный заряд для будущей, наверняка 
нелёгкой, работы. 
Директор отмечает, что коллектив сложился трудоспособный. Люди дорожат своей работой, рассчитывают, 
что здесь у них будет постоянная возможность заработка. 
Много времени уделяет черемисскому хозяйству начальник РУСХиП П. Саввулиди. Он часто бывает здесь, 
не жалеет и своих выходных, особенно в напряжённые для сельских тружеников периоды: сенокос, 
уборочную. Если считает, что решение какого-либо вопроса пойдёт на пользу сельхозпредприятию – 
обязательно добьётся этого. 
Пока не ставится задача возродить былые объёмы производства. Цель коллектива – создать 
жизнеспособное сельхозпредприятие. 
Людмила НИКОНОВА. 

Б. Хачатрян с механизаторами Ю. Митькиным (слева) и А. Пологовым (справа), которые в честь Дня 
работников сельского хозяйства отмечены в числе лучших. 
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«Страна Любимых дел». 

               Центр внешкольной работы «Чайка» - это удивительная «Страна Любимых 
дел», где дети учатся шить, вышивать, петь, танцевать… Здесь жизнь мальчишек и девчонок богата яркими  
впечатлениями.  
Для всех «жителей» страны разработана познавательная программа «Чудесные острова» - увлекательная, 
игра-путешествие, в ходе которой ребята в течение всего учебного года посетят острова различной 
тематики: Природа, Здоровье, Человек, Фантазия, Этикет, Новый год.   
На стартовом празднике кружковцев собрались ребята из разных объединений.  Они представили свою 
эмблему, рассказали о своём любимом занятии,  собрали карту путешествия по Чудесным островам,  
выполнив все творческие задания на станциях. В заключение праздника исполнили песню «Островок 
надежды» и вместе с Капитаном и его помощниками – юнгами отправились в плавание.  
В Центре внешкольной работы активно действует детское самоуправление. В очередной раз в Стране 
Любимых дел прошли выборы Президента. Все объединения достойно представили своих кандидатов: 
выпустили газеты, пели песни, танцевали, разыгрывали сценки. Кандидаты на пост Президента ознакомили 
родителей, педагогов, своих сверстников со своими предвыборными программами. Каждый участник отдал 
свой голос за более достойную кандидатуру. В результате голосования Президентом Страны Любимых дел 
стала Алёна Косых из объединения «Вдохновение» (педагог Н. Новопашина).  
Заступив на пост Президента, Алёне предстоит активно принимать участие в проведении мероприятий и 
быть в курсе всех событий Страны Любимых дел.  
Ко Дню пожилого человека  в тёплой и дружеской обстановке прошёл замечательный праздник «Бабушка и 
я».  
Ребята с большой любовью рассказывали о своих бабушках, читали стихи, а бабушки нежно и ласково пели 
колыбельные для своих внуков. 
Все участники в необычной форме представили друг друга.  
Галина Андреевна Курылёва (на фото) рассказала о любимых занятиях своей внучки – Танечки, которая 
исполнила пластический танец. В конкурсе «рукоделие» они составили оригинальные бусы.   
Галина Юрьевна Стихина вместе со своей внучкой Лерой рассказали о художественной вышивке, 
представив свои работы.  
Надежда Сергеевна Шорохова представила внучку – Вареньку в стихах и показала её лучшие картины. В 
конкурсе «Наши таланты» Варенька исполнила весёлую песенку про бабушку.  
Валентина Георгиевна Акимова показала яркую презентацию о внуке – Игоре, который задорно танцевал 
вприсядку.  
В конкурсе «Модница» бабушки представили наряды, подобранные для них внуками. В лицах детей была 
видна гордость за своих бабушек. Закончился праздник весёлыми танцами. Все участники были 
награждены грамотами и сладкими призами.  
Мы считаем, что такие праздники помогают сблизить разные поколения и являются первой ступенькой на 
пути патриотического воспитания детей.  
Помочь сделать детский досуг незабываемым, открыть детям окно в мир удивительных чудес, волшебных 
звуков и красок, оставить яркий след в душе каждого ребёнка – основная цель воспитательной работы 
педагогического коллектива Центра внешкольной работы.  
Коллектив МОУ ДОД «Центр внешкольной работы». 

«Чистый город» очистит частный сектор. 

Много писем, жалоб и обращений в средства массовой информации поступает от режевлян проживающих в 
частном секторе. Все нарекания сводятся к одному – не вывозится мусор. 
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Ранее сбором и вывозом твёрдых бытовых отходов занималось предприятие «Гавань», но после его 
банкротства вышеназванные функции были возложены на муниципальное предприятие «Чистый город».  
- Частные компании неохотно работают по сбору и вывозу ТБО, потому как прибыль от данной 
деятельности нулевая. Проблема со сбором и вывозом мусора из частного сектора медленно, но всё же 
решается, - говорит руководитель МУП «Чистый город» Олег Иванович Рагозин. У жителей, проживающих 
в многоквартирных домах, заключены договора с управляющими компаниями и ТСЖ на вывоз ТБО, а 
частный сектор остался и без договоров и мусор у них не вывозится уже долгое время. Единственный 
приемлемый вариант сбор и хранение ТБО в специальных пакетах. 
       - Почему именно пакеты? 
- Судите сами: в Реже около 5 тысяч домовладений и с каждым заключить договор практически нереально. 
Ранее с частных домов за вывоз отходов взималось 11 рублей в месяц, но, несмотря на небольшую сумму, 
платили её только 12% жителей и предприятия, занимающиеся вывозом отходов, терпели большие убытки. 
Поэтому оптимальным вариантом является продажа населению специальных пакетов для сбора и хранения 
бытового мусора. В один такой пакет вмещается 180 литров или 1/5 куба ТБО. Семье из трёх человек 
одного пакета хватит на месяц, а то и дольше. 
       - Где можно приобрести эти специальные пакеты? 
- Для удобства проживающих в своих домах, пакеты с логотипом «Чистый город» реализуются через 
магазины, расположенные в частном секторе по цене 30 и 45 рублей (в зависимости от вместимости). По 
расписанию в определённое время пакеты с мусором будет собирать специализированная бригада МУП 
«Чистый город». График сбора мусора уже утверждён. 
       - Я не припомню, чтобы в Реже сбор и хранение мусора осуществлялись «пакетным» способом. 
- Подобная система сбора ТБО из частного сектора уже опробована и успешно работает в трёх регионах 
России. По Свердловской области - таким образом собирается и утилизируется мусор в Каменск-
Уральском. 
Т. КУЗНЕЦОВА. 

  


